

# presente

Hemos de llevar una marcha progresiva y constante hacia el logro de la gran España orgánica.

(El Jefe del Estado, Generalísimo FRANCO)

Año I

Redacción y Administración  
ESTATUTO 56  
Teléfono 1425

TANGER, 9 de Marzo de 1937

Suscripción: Trimestre Ptas 3'50  
NÚMERO SUELTO:  
15 céntimos

Núm. 8

## Una Patria: España Un caudillo: Franco

### España vive y resurge

#### (Señales de vida)

Hermanos españoles: Hoy, más que nunca, España da signos evidentes de vida, de movimiento y de actividad. Nuestra querida Patria, la Patria auténtica y bendita, augusta e imperial, la de aquellos gloriosos tiempos del «tanto monta, monta tanto Isabel como Fernando», esa madre fecunda de pueblos y naciones por ella engendrados para la fe y para la civilización y en cuyos dominios «jamás se ponía el sol», vibra en estos momentos de gravedad, con alternos arpegios de júbilo y de dolor, a la sensible percusión de los emocionantes contrastes de su viviente actualidad.

Días de pasión y de tragedia, desenlaces de gloria y de resurrección, negros crespones de muerte y de luto son sustituidos por las candidas vestes nupciales; a las fúnebres notas del tremendo *dies irae*, suceden las jubilosas melodías del *te-Deum*. He aquí las encontradas emociones que, en paradójico contraste, sentimos y vivimos hoy los verdaderos hijos de la madre-España, llenos de fe y de esperanza, orgullosos del glorioso pasado de nuestra Historia, firmes y seguros del triunfante porvenir de nuestra adorada Patria, tierra generosa de héroes, solera fecunda de santos, refugio de los más nobles ideales que corresponden a sus providenciales destinos.

España, en efecto, que, si bien dormitaba, al parecer, sobre sus antiguos laureles, ha velado constante, mediante sus auténticos hijos, por sus legítimas glorias y nacionales prestigios, y, hoy, más que nunca, al sentirse herida de muerte, en el fragor de esa tragedia que ensangrienta su suelo bendito, da al mundo entero pruebas las más fehacientes de su vitalidad, de fe ciega y espera firme en sí misma, en sus propios valores y en su halagüeño porvenir, genuinamente español, y como tal, noble y fecundo, tradicional y cristiano, patriótico y ejemplar.

Los audaces y presuntos enterradores de nuestra querida España han osado, dementes y temerarios, probar a propios y extraños que España estaba muerta y que no existía más que en el mapa, que sus heroísmos y grandezas eran glorias pasadas, que su fe y su valor, su tradición y su espiritualidad eran puros idealismos, y que, en fin, los gloriosos tiempos de su brillante Historia habían pasado para no volver más. Y ante esa España, según ellos, fracasada, agonizante y cadavérica, han pretendido, en el paroxismo de su demencia, al dictado de extrañas influencias y de repugnantes y ocultas concupiscencias, el ensayo exótico de una España soviética, atea y libertaria, sin Dios, sin alma y sin ley, sin fe, sin tradición y sin familia.

Necia e inconsciente pretensión en la que tan ruidosamente han fracasado, y continúan fracasando los enemigos de la España auténtica, a la que, si no somos ciegos voluntarios, vemos resurgir briosa y exuberante, lozana y victoriosa al flamear de su bandera triunfante en casi todas las capitales del territorio nacional.

Dígalo si no el emocionante despertar del glorioso movimiento nacional, iniciado (con extraordinario sentido histórico-estratégico, preconizado por la gran reina «Católica», continuado por el incomparable Cardenal Cisneros, y convertido hoy en viviente realidad por el nuevo salvador de España) en

### Recreos del testuz popular

Limoges. — Henri Barbillac, condenado a muerte por asesinato en Haute-Vienne, ha sido ejecutado. El condenado mostró un gran valor cuando le fué notificada su sentencia. Oyó misa.

Una enorme muchedumbre asistió a la ejecución y no se registró incidente alguno.

—o—

¿Y para esto escribió Victor Hugo «Los últimos días de un condenado» y «Claudio Gueux»?

Nos figuramos a los camaradas de Limoges llevando sus meriendas y su júbilo ante la guillotina lo mismo que sus abuelitos del 93. Y como sus hermanos de Madrid, Valencia y Barcelona en la época actual

las hermanas tierras africanas, y propagado, con inaudito patriotismo, por todo el suelo hispano, dominando, en constante avance, las generosas y sonrientes tierras andaluzas, extendiéndose y dilatándose por los campos extremeños, llegando a las extensas llanuras castellanas, paseando por doquiera, vencedora y triunfante, la gloriosa bandera roja y gualda, y apoderándose de casi todas las arterias de la vieja Hispania, para conquistar, en muy breves días de epopeya, el corazón sangrante y dolorido de la madre España, epílogo gigantesco de su actual tragedia, punto de partida de una nueva Patria, una, grande y soberana.

Marruecos, Sevilla y Badajoz; Cáceres y Toledo; Irún, Oviedo y Málaga, he ahí los principales jalones de la nueva reconquista. Ellos constituyen la gloriosa estela que en su triunfante trayectoria va dejando en pos de sí el heroico Ejército nacional, y ellos son la viviente ejecutoria de la raza hispana y de sus salvadoras tropas nacionales que, en lucha gigantesca por su Dios y por su Patria, al mando del glorioso caudillo, generalísimo Franco, han logrado superarse a sí mismas, reconquistando, palmo a palmo, el patrio suelo, rescatando pueblos y ciudades, liberando de la cautividad a tantas y tantas víctimas, y dando, en fin, al mundo entero el más alto ejemplo de fé, de heroísmo y del más vital amor patrio.

¿Qué pruebas mayores de vida, y de vida pujante, puede darnos la verdadera España? ¿qué esperan para reconocer a esa España auténtica los que viven al margen de esta tragedia, muy próxima al más consolador epílogo? ¿en qué piensan los ilusos sepultureros de la España que creían muerta?

Desengañense, que España vive, España resurge, España triunfa, para ofrecérsenos nueva y radiante de nuevas glorias y de más ricos blasones, ataviada, cual virgen en día nupcial, con las seductoras preseas de su nuevo vivir, evocador, fecundo y feliz al que estamos llamados, en el que confiamos, y al que hemos de contribuir, con fe, con sinceridad y con abnegación, cuantos nos preciamos de hijos nobles de la amada madre España. —M.

### La justicia que hacen los rojos

De *El Diluvio* de Barcelona copiamos el siguiente extracto, que pone de relieve la *estricta justicia* que administran los rojos y también cómo son *respetados* por ellos los sentimientos religiosos.

«La Checa Num. 2 (*sic*) ha juzgado a Santiago Urbina Martorell, presidente de una cofradía religiosa. El acusado ha confesado su abominable crimen: declaró haber dirigido su asociación sin ningún matiz político.

Veredicto: Pena de muerte»  
~~~~~  
en los deliciosos espectáculos de fusilamientos en masa.  
¡Abajo la pena de muerte, camarada! Y ¡viva la Pepa!

### Generosidad soviética

Un reciente discurso pronunciado en Madrid por el Comisario del Pueblo de asuntos exteriores en el Gobierno Soviético de Valencia, Sr. Alvarez del Vayo, se ha dirigido *solemnemente* a los españoles que viven en los territorios ocupados por los Nacionalistas, recordándoles un decreto de su gobierno el cual promete respetar la vida de cuantos deserten del campo enemigo probando que si han tomado las armas contra la República, ha sido contra su voluntad y bajo el temor de represalias.

Nos conmueve hasta el llanto este ejemplo de roja generosidad.

¿Será, este tierno acto de perdonar vidas a quienes no lo han pedido todavía, señal de arrepentimiento por tantas existencias regadas bajo las delicadas hoces revolucionarias?

Nosotros no nos fiáramos demasiado por si los esauófeles.

### Cataluña está furiosa..

Londres. — El enviado especial del «Daily Mail» en la frontera franco española telegrafía que la ruptura entre los gobiernos de Barcelona y Valencia es casi absoluta. Un personaje catalán le ha manifestado que si Largo Caballero y sus colegas se refugiasen en Barcelona no se les podría arrancar de las furias populares. Si los ministros son arrojados de Valencia tendrán que escapar en barco o en avión. Si no lo hacen así serán detenidos y juzgados por un tribunal popular bajo inculpación de incompetencia.

Añade el enviado que las tropas que guarnecen Valencia no pueden defenderse. Si los regimientos catalanes no hubieran sido desplazados rápidamente a Madrid, la Capital hubiera ya sido, fácilmente tomada por Franco.

Dice que la pérdida de Málaga ha enfurecido a los catalanes quienes estiman que la República ha sido traicionada.

—o—  
Calma, catalanes. Un poco de tila que es lo mejor contra el histerismo.

# El general MOLA anuncia en admirable discurso el claro programa de lo que ha de ser la nueva España bajo la égida del generalísimo FRANCO

Dice un antiguo refrán español (que como refrán y como español que es, encierra grande filosofía), que «no hay peor sordo que el que no quiere oír», así sucede aún hasta aquí, allá, acullá a quienes se obstinan en no quererse dar por enterados del concepto que tenemos de lo que ha de ser el nuevo Estado y de lo que pretendemos nosotros, los nacionales, al poner todo nuestro tesón y todo nuestro esfuerzo en ganar la guerra en que nos hallamos empeñados. Y aun cuando no han faltado plumas y voces autorizadas que, en periódicos, libros y ocasiones múltiples lo han dicho y redicho, voy a tratarlo una vez más a ver si en fuerza de machacar, los tercios dejan de serlo y acaban de una vez comidillas, suspicacias y equívocos. Atención, pues, o, como se dice en jerga militar, «óido al parche».

## Condiciones para que un sistema de Gobierno pueda ser consolidado

Es evidente de toda evidencia que para que un sistema de Gobierno cualquiera pueda consolidarse y por lo tanto llegar a desenvolverse normalmente, concurran tres circunstancias: el asentimiento tácito o expreso de la opinión pública o de una importante mayoría, un contenido político positivo y que no se prescinda de la realidad histórica del pueblo en que ha de establecerse.

Lo primero, porque sin apoyo no hay nada que pueda sostenerse y menos un sistema político; lo segundo, porque toda forma de Gobierno que no lleve en sí un programa que conduzca a una finalidad real, efectiva y tangible, es como barco al garete, que sobre no llegar a puerto está condenado a estrellarse contra el primer escollo, y lo tercero, porque es absurdo esforzarse en ir contra la tradición y costumbres del pueblo, ya que lo

¿A dónde vamos? A crear una España grande, fuerte y poderosa; una España que no tenga, como hasta aquí, que mendigar del extranjero convenios comerciales, como el hambriento una limosna; una España unida y soberana, una España culta. Crearemos una industria, intensificaremos la producción de nuestras minas y la transformación de sus productos, resolveremos el problema de la tierra y obligaremos que el que tenga mucho los reparta entre los que tengan poco. Se gastarán más suelas de zapatos y menos cubiertas de coches de lujo; organizaremos escuelas donde los maestros enseñen a amar a Dios y a la Patria; daremos prestigio a la enseñanza universitaria acabando de una vez con los profesores que usan de la cátedra para dar puñaladas por la espalda al Estado que los paga y haremos un poder judicial austero e independiente: máxima libertad y máxima responsabilidad en la función. Viviremos en paz y buena armonía con todos los pueblos, pues ni tenemos problemas exteriores ni ansias de expansión, ya que dentro de casa queda mucho por hacer y bastante espacio por llenar.

atávico es fuerza que obra sobre el alma colectiva tan poderosamente como pueda actuar la inercia en el campo de la física experimental.

Ejemplos al canto: La Monarquía de Alfonso XIII se derrumbó por el desvío y hasta el desprecio que los gobernados llegaron a sentir hacia los gobernantes, hartos de verles entretenidos en intrigas de camarillas y habilidades caciquiles sin hacer lo más mínimo para poner remedio a sus males y dar satisfacción a sus muchos anhelos. La Dictadura nacida el 13 de septiembre de 1923, fracasó, no obstante el buen sentido y patriotismo del general Primo de Rivera, porque no logró crear lo que fuera guía y norte de su existencia. La República del 14 de abril ha muerto porque sus hombres más representativos, esclavos sumisos del internacionalismo masónico y judaico, se obstinaron en gobernar a contrapelo a España, olvidando que es más fuerte que la ambición materialista de una clase excitada el espíritu tradicional del alma colectiva.

¿Cuenta el régimen que en estos momentos se está incubando en la España nacional con esas tres con-

secuencias, con esos tres puntales, que he citado, para lograr su desenvolvimiento y absoluta consolidación? Es decir, ¿se apoya en la opinión pública? ¿Tiene contenido político? ¿Se basa en la realidad histórica? La contestación es afirmativa sin género alguno de duda. Veamos:

### Opinión pública

No hay duda alguna de que la rebelión militar que se inició el 17 de julio en la plaza de Melilla e inmediatamente después se extendió a toda España, ¡a toda España! (lo recalco, porque el hecho de haber fracasado en algunas poblaciones por la traición o defección de determinadas personas, jamás por la oposición popular, no puede disminuir el concepto de totalidad), dista mucho de ser del tipo de uno de aquellos pronunciamientos tan en vigor durante el transcurso del siglo XIX, a partir del momento en que Fernando VII abolió la Constitución de Cádiz e implantó el absolutismo. Y digo dista mucho de ser de aquel tipo, porque entonces los movimientos de rebeldía fueron casi en su totalidad inspirados por los hombres políticos para satisfacer sus ambiciones, ex-

clusivamente por los hombres políticos, sin que jamás existiera el apoyo efectivo de la masa popular, que se limitaba durante la contienda al pasivo papel de curioso espectador. Pero en el movimiento de julio no ocurrió eso, sino que desde el primer momento tuvo el apoyo decidido y entusiasta de toda la opinión pública, de toda la población civil, de toda la masa militar, desde las clases más humildes hasta las más encopetadas, pues desde el labriego al agricultor, desde el peón de albañil al arquitecto, desde el obrero sin trabajo al burgués, desde el monaguillo al purpurado, desde el soldado al general, todos vieron que el movimiento militar que se iniciaba era la tabla de la salvación en el naufragio de España, y a ella se asieron y siguen asidos, dando todo cuanto les es posible dar para asegurar el triunfo definitivo: el pudiente, su dinero; el obrero, su trabajo; el joven, su esfuerzo y su entusiasmo; las jóvenes, los primores de sus manos, y las madres, santas madres, los hijos de sus entrañas. Así se empezó y así prosigue esta gloriosa gesta.

Que la opinión pública española

quiere esto y no lo otro, está más claro que la luz. Lo demuestra el entusiasmo, cada vez en aumento, de las masas; lo confirma la afluencia constante de voluntarios a los banderines de enganche; lo hace artículo de fé las tempestades de aplausos que el público de toda condición tributa a nuestro generalísimo, cada vez que se muestra en su presencia. Y si aún alguien lo duda, que se lo pregunte a Málaga, la bella ciudad roja redimida... Ella hablará.

Tenemos el primer puntal. Vamos a hablar del segundo.

### Contenido político

Se necesita ser ciego de entendimiento y también de los ojos para no ver que en toda la juventud que hoy lucha en las filas nacionales existe un anhelo, un movimiento de opinión, que con ligeras variantes en los detalles, no en los conceptos generales, polariza en un programa político claro y terminante, que no deja lugar a dudas y confusiones, que constituye su ideal y que exige, así, exige, con la autoridad, fuerza y razón que da el sacrificio, se implante.

Este programa, a grandes rasgos, es el siguiente: reconocimiento de la personalidad histórica de España y puesto preeminente en el concierto de los pueblos libres; paz y buena armonía con todos, con los de dentro de casa y con los de fuera; plena soberanía, que excluye en forma terminante la mediatización extranjera y aún el consejo egoísta; que el Estado sea un instrumento totalitario al servicio exclusivo de la Patria; autoridad que imponga disciplina rigurosa dentro de la colectividad, para impedir todo intento de atentado contra los destinos de España; subordinación de todos los individuos al interés común; organización corporativa por ramas de la producción,

(Pasa a la página 7ª)

## Vinos & Cognacs

# Pedro Domecq & C<sup>o</sup>

Los más afamados durante dos siglos

Agentes:

Saccone & Speed Ltd.

TANGER

## PANADERIA

## ITALIANA

GIOVANNI MACCA

Calle Sanlúcar nº 8

Teléfono 1991

REPARTO A DOMICILIO

TANGER

# Casa Massañoz

Director-Propietario: J. J. MUÑOZ MASSA

TÉLEFONO  
Nº 2352

COLONIALES, VINOS Y LICORES  
ARTÍCULOS DE PRIMERA CALIDAD

SERVICIO  
A DOMICILIO

Calle Semmarin, 26 y 28 — TANGER — R. C. Tanger, número 103

ANEJO:

## BAR-BIAN

Bar Americano único con instalación frigorífica ultramoderna  
Bocadillos a todas horas — Especialidad en cervezas y Staut a presión

CAFÉ EXPRESS «SOLAC»

# INFORMACIONES LOCALES



United States Rubber Export Co

NEW YORK

NEUMATICOS

"U. S ROYAL"

Distribuidor para Tánger y Marruecos Español

L. MONTERO

Vías, 13 -- Teléfono 1836

TANGER

## Perfil

Llueve a cántaros. Tánger está convertida en un extraño Santiago de Compostela con mezquitas y sin soportales. El día gris, desapacible, es una estafa para los turistas norteros que vienen acá fugitivos del frío, titiritando, en busca del gran sol de la Avenida de España, de este suave y tímido invierno africano que es remedo primaveral bajo el abanico de sus palmeras.

Sinfonía gris. De repente... Tras un fulgor fantástico y fugaz, un formidable estampido que hace temblar las vidrieras. ¿Un cañonazo? ¡Ya están aquí! ¿Quién? ¿Acaso Pentapolin el del arremangado brazo al frente de sus poderosos ejércitos o las Walkyrias cabalgando sus briosos corceles?... ¿Serán los cuatro jinetes fatídicos del Apocalipsis? ¡Los bárbaros! No. Los facciosos. Sos los facciosos. Las feroces hordas fascistas que saliendo de sus cavernas tenebrosas, rechinantes los colmillos, centelleantes los ojos, ávidas de sangre y de torturas, se han lanzado sobre Tánger para aniquilarla y destruirla.

El Zoco Chico ha quedado desierto. Alguna distinguida familia, principal y proletarizada—en el sentido diplomático, bien entendido—ha embaulado rápidamente sus enseres más indispensables pensando en la fuga a cordial, próximo y compañero refugio, como en análogas angustiosas situaciones.

Por la ciudad, aterrada bajo el fogonazo y el estampido, avanza el espectro de aquel marciano de Wells disfrazado de faccioso. ¡Qué miedo! Ese espectro terrible ha sido, indudablemente, el autor del bólide. Las mujeres sollozan, los niños gritan, los hombres corren arrojando en su carrera hoces y martillos, lacitos rojos, estrellas soviéticas. ¡Que vienen, que vienen los facciosos! Un rumor sordo de imprecaciones se levanta unánime entre las huestes amapolas. ¡Si esos Tribunales los hubiesen encerrado a todos en la Alcazaba no tirarían bólidos, ni harían fuegos artificiales en complicidad fascista con los santos para asustar así a los dignísimos camaradas del Frente Popular!

Pero tras la tempestad nace la calma. No ha sido bólide, ni invasión de hordas facciosas. El marciano se ha esfumado bajo el primer destello de sol. Ha sido un sencillo y modesto rayo que cayó sobre Tánger, a impulso de las veleidades atmosféricas, como podía haber caído en el cerro escarlata o en Ollas del Comisario del Pueblo. Pueden descansar los "camaradas", tangerinos. Los rayos y los truenos de verdad van a descargar muy pronto, para bien de España, donde su fulgor y su estampido no les podrán asustar.

### Cambios en Tánger

El billete estampillado de 100 Pts. vale. . . . Frs. 130  
El mismo billete sin estampillar. . . . . Frs. 70

### SELLOS para Colecciones

Colecciones todos países desde 2 francos hasta 100.000 francos.

Especialidad: España, antiguos y modernos.— Servimos manco-listas.

Librería Hispano-Africana  
TANGER

### La ley del embudo

Recientemente, un tal Benasayag ha sido detenido por embriaguez, escándalo y tenencia de armas de fuego.

Ha bastado la comprobación de que era comunista, para que haya sido puesto en libertad.

Y hasta le habrán dicho que haga el favor de dispensar la molestia.

### El barrio indígena

Al turista inglés que llega a Tánger, se le monta en un borrico, se le pasea por el Monte y luego se le lleva al llamado pomposamente barrio indígena, que empieza en el Zoco Chico y termina en la Alcazaba; barrio que, en la realidad no está exclusivamente habitado por indígenas, ni tiene nada de típico. El barrio típicamente indígena es el barrio de la Emsallah, y aquí sí que no llevan al turista inglés; bien es verdad que hay calles que, no digo en borrico, ni en tanque se pueden atravesar, tal es el estado de suciedad y abandono en que se encuentran.

### ANTONIO S. MERINO

#### TEJIDOS

#### CONFECCIONES

#### MERCERÍA

#### Y PERFUMERÍA

CALLE FEZ Nº 11

TANGER

tran: ni hay luz, ni alcantarillado, ni pavimentación, ni nada que se le parezca.

Cinco o seis mil indígenas viven en este barrio, pero se conoce que son ciudadanos de segunda clase. Los de primera, habitan en el Bulevard, y sus alrededores, y mientras se hacen calles en medio de arenas, donde apenas si aparece un edificio aislado (y muy iluminado) que hace a manera de espejuelo de alondra a ver si otros se animan a alinearse cabe el asfalto, en la Emsallah sí que se alinean las barracas a lo largo del fango. Lo mismito que en Tetuán, por ejemplo donde en el barrio indígena se puede pasear en zapatillas, y que se encuentra alumbrado, alcantarillado, pavimentado y aseado.

¿Vamos a ver si nos hacemos todos de primera clase? ¡A ver cuándo nos envían también a los turistas ingleses!

Un Mohamed del barrio.

## Freddy's Embassy Club

Gran orquesta

Atracciones

Bar americano

--- TANGER ---

## NOTICIARIO

### Cumplimiento pascual

El tercero, comulgar por Pascua Florida: así ordenan los Mandamientos de la Santa Madre Iglesia. Los «Flechas» de la Falange de Tánger, fieles a su credo «Por el Imperio hacia Dios» cumplirán este mandamiento, del modo más solemne, el próximo domingo, día 14, en la Iglesia del Sagrado Corazón a las ocho de la mañana.

Con este motivo invitan a sus camaradas de la Falange a que les acompañen en el mayor número posible.

¡Arriba España!

### Muerte sentida

Esta madrugada falleció el conocido farmacéutico local, don Ernesto F. Bonich.

A su viuda, hija y demás parientes, nuestro pésame más sentido.

### Espanoles

Todos debeis adquirir los cromos y distintivos patrióticos que se hallan a la venta en la Librería Hispano-Africana.

Sin lucro para nadie, contribuireis a una obra altamente benéfica, y patriótica a cuyo fin va destinado el importe de dicha venta.

El Caudillo manda  
España obedece

## AMERICAN CINEMA

TELÉFONO 1637

EL SALÓN DE MAXIMA ELEGANCIA

Miércoles y jueves

La grandiosa película titulada

LA LLAMADA DE LA PATRIA

Sábado y domingo

"NELL GWIN"

GRAN ESPECTACULO

MUY EN BREVE:

LA IMPERIAL TOLEDO

la epopeya de los héroes del ALCAZAR

### Sin faltar detalle

¿Oyeron ustedes anoche la charla del general Queipo de Llano?

Claro que la oirían, como siempre.

Parecía que hablaba desde el Zoco Chico. ¿No?

## E. CORONADO

Venta y Compra de

TERRENOS E

INMUEBLES

ZOCO GRANDE

CASAS AZANCOT N.º 2

Teléfono 2022 TANGER

### ¿Qué se sabe de eso?

Hace pocos días nos referíamos a cierto misterioso suceso acaecido en una casa de mal vivir, de la calle de Bu Arrakía.

Seguimos preguntando si se sabe algo de la lesión que sufre un tal Federico Jiménez, herido en la espalda por arma de fuego.

**Deseamos recordar a nuestros lectores que es beneficioso, no solamente a nuestra causa, sino también a sus propios intereses, patrocinar a los comercios e industrias que se anuncian en PRESENTE.**

Por el mismo despeñadero en que se hundía  
España antes del 18 de Julio glorioso

## Huelgas revolucionarias Atracos a mano armada

Consecuencias de las desenfrenadas propagandas  
bolcheviques lanzadas por el Frente Popular en  
el Africa del Norte

### Así se empieza.....

**Gravísimos sucesos en Túnez: 17 muertos y 31 heridos en menos de 24 horas con ocasión de una huelga revolucionaria**

Túnez.—En la mina de Met-laoui se han producido graves desórdenes. Cuando un destacamento de gendarmes procedía a la evacuación de un local ocupado por obreros en huelga, éstos hicieron fuego contra aquellos hiriendo a tres y resultando también herido un spahi y el capitán que mandaba la fuerza, éste por golpes de porra.

Los agentes de la Autoridad se vieron precisados a repeler la agresión, resultando, durante la mañana, siete muertos y diez heridos entre los huelguistas.

Por la tarde, como la agitación continuase entre los obreros, extendiéndose por toda la cuenca minera, nuevos destacamentos de policía y zaavos fueron enviados, produciéndose colisiones sangrientas entre éstos y los huelguistas, dando como resultado el número de 17 muertos y 31 heridos en menos de 24 horas. Los obreros no obedecen a sus comités sindicalistas y se teme que los desórdenes vuelvan a producirse con mayor violencia, pues ya se suman elementos indígenas a los mineros europeos.

La intervención inicial de la fuerza armada se debió a que los mineros en huelga desde hacía tres días y en crecido número bloquearon con propósitos belicosos un almacén que contenía gran cantidad de armas y municiones destinadas a una posible movilización general.

—o—

Así empezamos nosotros, señores franceses... Miraos en nuestro espejo.

\*\*\*\*\*

**ARRIBA ESPAÑA!**

### Audaz atraco en Lyon

Dos pistoleros, al ser sorprendidos intraganti, disparan contra los agentes de la autoridad, hiriendo gravísimamente a uno de ellos

Lyon.—Esta madrugada, el brigadier ciclista Dodard y el agente Vareon, sorprendieron a dos ladrones que en una tienda de la calle de Créqui, se hallaban preparando su botín. Estos dispararon sus pistolas sobre los agentes repetidas veces, resultando herido gravísimamente el brigadier en el costado izquierdo. Los pistoleros huyeron.

—o—

**Cinco bandidos en automóvil atacan la camioneta de un banco apoderándose de más de 300.000 francos**

Fontenay-sous-Bois.—Una banda de malhechors que recientemente han operado en la Costa Azul en su especialidad bancaria, comienzan a repetir sus hazañas en la región parisina. El 1º de Marzo, cinco bandidos ocupantes de un automóvil atacaron en una avenida de Fontenay-sous-Bois, la camioneta que transportaba de las sucursales a la casa principal del Banco Popular de Vincennes valores de gran importancia. Los ladrones, con los rostros tapados y pistolas en mano inmovilizaron a los ocupantes de la camioneta, apoderándose de la cantidad de 300.000 francos y diversos valores. Antes de subir a su automóvil, en el que rápidamente desaparecieron, los pistoleros, reventaron a cuchilladas los neumáticos de la camioneta para evitar toda persecución.

Hasta ahora han sido infructuo-

sas las gestiones encaminadas a capturar a los autores de tan escandaloso atraco.

Comentando este hecho, el corresponsal de la «Vigie Marocaine» en París, hace los siguientes sabrosos comentarios:

«Desde hace algún tiempo no pasa una sola semana sin que sepamos de un nuevo y audaz atraco. Por todas partes, en Niza, en Marsella, en Aix-en-Provence, en París. Esta frecuencia delictiva se hace inquietante y más inquietante aún porque nunca se encierran a los autores. El haber denominado «gangsters» a estos criminales no es suficiente. Hay algo, indudablemente, en nuestra policía, que no funciona bien. Los bandidos actúan con demasiada facilidad. Cuando se detiene a alguno se oye decir: Era muy conocido de la Policía. Entonces, ¿por qué no fué vigilado?»

«Todas las revoluciones y principalmente las que han sido precedidas de actos de bandidaje se producen de manera esporádica en los diversos lugares del territorio. ¿La causa? Desencadenamiento de malos instintos, predominio de la violencia, debilidad en el Poder, negligencia en los guardadores del orden. La recrudescencia del bandidaje es siempre un fenómeno que conviene observar.»

—o—

### Una estadística expresiva

La prensa francesa se muestra alarmadísima ante las actividades de que dan muestras los anarquistas españoles que, como se sabe, entran y salen libremente en Francia.

El 17 de agosto, fecha que corresponde a las primeras actuaciones de los anarquistas en Barcelona, unos cobradores de la Tesorería general de Niza

**ROLNY**

os ofrece TRAJES DE LANA hechos a medida por un sastre especialista, por el increíble precio de **286 francos**.

**ROLNY** os presenta sus últimos modelos para caballeros desde **86 francos** y para los niños desde **29 francos**.

«De la fábrica al consumidor.»

Un comprador de **ROLNY** es un cliente vitalicio.

**Calle del Estatuto 69 -:- Teléfono 2213**

# BLAND LINE

Servicio regular  
**TANGER-GIBRALTAR  
Y VICEVERSA**

Salidas diarias exceptuando los Domingos, por el paquebot

**GIBEL DERSA**

Salida de Tánger a las 8.00 de la mañana  
« Gibraltar » 1.00 de la tarde

PRECIO DE PASAJES

Salón sencillo L. 0.15.0 - Ida y vuelta L. 1.7.0

Tercera sencilla L. 0.6.6 - Ida y vuelta L. 0.13.0

Para más informes acúdase a

**M. H. BLAND & C.º LTD.**

Avenida España

Teléfono 1009

fueron atracados en pleno día, siendo despojados de 800.000 francos.

El 23 de diciembre, se cometió otro atraco en Marsella. 300.000 francos.

El día 4 de enero, en Antibes, un empleado de Correos fué despojado de 900.000 francos.

El 15 del mismo mes, en la carretera de Brignolles, un banquero y su empleado fueron despojados de 400.000 francos.

Cuatro días después, fueron robados 1.300.000 francos.

El día 27 de febrero fué atacado un coche correo en la estación de Aix-en-Provence. Total de lo robado, un millón de francos.

Inútil es decir que la policía del frente popular no ha logrado encontrar en ninguno de estos casos a los ladrones, que se hallan perfectamente organizados.

**El Caudillo manda  
España obedece**

En Francia, el secretario del partido comunista, Mr. Thorez, ha propuesto la nacionalización de varios monopolios con objeto de remediar la situación económica

Dicen de París que en el mitin organizado el 27 de febrero pasado, en Magic City, por el partido comunista, su secretario general, Mr. Thorez, ha pronunciado un discurso acerca de la situación financiera por que atraviesa Francia.

Es posible, dijo, remediar esta situación sin parar el esfuerzo por la reforma social, fiscal y democrática. La democratización del impuesto y la nacionalización de ciertos grandes monopolios, como los seguros, podrán ayudarnos a dar el paso peligroso.

Añadió que, respetuoso el partido comunista con la propiedad privada, estima sin embargo necesario nacionalizar las grandes empresas.

Continuó su discurso haciendo votos por la unión absoluta con sus camaradas socialistas en un partido unificado de la clase obrera.

El señor Thorez acabó diciendo que los comunistas se hallan unidos a los radicales para atravesarse en el camino del fascismo y que el Frente Popular desaparecería si los republicanos radicales no continuasen siendo parte integrante del mismo.

# Las jornadas de la guerra

*El glorioso ejército nacionalista ha roto las líneas de la facción roja, con huida del enemigo y ocupación de varios pueblos, iniciando así el avance desde Sigüenza hasta Guadalajara*

## CRONICA MILITAR

### Ha comenzado victoriosamente nuestra ofensiva

La fecha del 8 de Marzo debe ser considerada como de gran trascendencia, por señalar el día en que ha dado comienzo la gran ofensiva de las tropas Nacionales, que sucesivamente irán conquistando kilómetros y kilómetros librando de la opresión marxista a pueblos y ciudades que con los brazos abiertos esperan y anhelan impacientes la llegada de nuestros valientes soldados.

Todas las radios nacionales y extranjeras, han dado ayer la noticia del principio victorioso de nuestra vasta ofensiva, por la región N. E. de Madrid, o sea partiendo de las posiciones de Sigüenza con dirección a Guadalajara y Alcalá de Henares, consiguiéndose como no era menos de esperar la rotura del frente enemigo y la ocupación de importantes posiciones en un frente de 15 kilómetros entre los valles de los Ríos Tajuña y Henares.

Han quedado en nuestro poder en el Sector de Baidez los pueblos de Mandayona, Mirabueno y Castejón de Henares y más al Sur aún, siguiendo la carretera que de Zaragoza va a Madrid, pasando por Guadalajara, los de Alaminos y Almadrones; este último era considerado por los marxistas como inexpugnable por ser el más fuertemente fortificado, y creían imposibilitaría el paso de nuestras columnas; por ello este avance victorioso es de suma importancia, ya que con él se ha arrollado la primera línea de defensa del enemigo, que era la de más resistencia, rebasando y poniéndonos en condiciones ventajosas de continuar la marcha triunfal de nuestro Ejército, que ahora queda en libertad de maniobrar a su antojo, por ser de suponer que las posiciones de retaguardia no estarán tan fortificadas como las de primera línea.

Nos encontramos, pues, ante el período más importante de

la actual campaña internacional (llamémosla así ya que desgraciadamente es en nuestro solar patrio donde tenemos que dar la batalla a las hordas marxistas que de todas las naciones extranjeras simpatizantes con el nefasto Frente Popular, se han concentrado constituyendo las aguerridas brigadas internacionales) y vemos cómo el Alto Mando ha conseguido para sus avances la serie de carreteras de primer orden y secundarias, que convergentemente y siguiendo vías naturales de penetración por los valles afluentes del Jarama, conducen a Guadalajara, Alcalá de Henares y Madrid, poblaciones que no tardarán mucho en quedar en nuestro poder.

El parte oficial del día de ayer, nos dice que en este primer avance nuestras tropas han recogido del enemigo, muertos con armamento que quedaron abandonados, así como ametralladoras y numeroso material de guerra, señalando tal vez como más importante, el que el alto espíritu de que están animados los nuestros, ha quedado una vez más de manifiesto demostrando su acometividad, no obstante la lluvia torrencial bajo la que se han llevado a cabo las operaciones.

El glorioso Ejército nacional, con las posiciones alcanzadas, se encuentra a 48 kilómetros de Guadalajara, y en días sucesivos iremos viendo sus continuas victorias precursoras del éxito final que nos pondrá rápidamente en posesión de la capital de nuestra querida España.

### Una Patria, un Estado, un Caudillo

**A falta de noticias victoriosas, ¡qué fácil es inventar fallos de generales que gozan de excelente salud y sublevaciones que sólo caben en cerebros de retrasados mentales!**

### Ignacio Zuloaga condenado a muerte

Noicias de Bilbao dan cuenta de que el gran pintor Ignacio Zuloaga ha sido condenado a muerte.

El Gobierno de la república del bacalao, ha sancionado la pena capital impuesta a uno de los artistas que más han encumbrado el nombre de España en el extranjero.

Por eso mismo, no les convenía a los rojos que viviera.

### La masonería y el testuz popular

Para nadie es ya un secreto que la guerra que actualmente ensangrienta a nuestra Patria es obra de la masonería. *El Liberal* de Madrid publicaba un artículo en el que se decía:

«Nos vemos obligados a romper nuestro habitual silencio... La masonería en Francia se halla entera y totalmente con el Frente Popular y su Gobierno.»

La Gran Logia regional del noroeste de España ha publicado también en *La Vanguardia* de Barcelona una proclama declarando que *es la masonería en persona la que lucha en el frente de combate conforme a su ideal, que ha figurado, en todas las épocas, a la vanguardia de los movimientos libertarios.*

*Día Gráfico*, también de Barcelona, ha publicado, la semana última, un homenaje a la masonería francesa, del cual son los siguientes párrafos:

«Todos los dirigentes de Barcelona son masones. Los que nos ayudan también. Debemos estar reconocidos a la masonería francesa.»

Para recompensar sus buenos y leales servicios como presidente del Consejo de la Orden del Gran Oriente, y más particularmente para reconocer su actividad en favor del Frente Popular español, el Gobierno de Blum acaba de hacer caballero de la Legión de Honor al señor Groussier.

## Cuartel general del Generalísimo

### Boletín de Información

Salamanca.—Noticias recibidas hasta las veinte horas del día 8 de marzo de 1937.

**EJERCITO DEL NORTE: 5.ª DIVISIÓN.—Ligeros tiroteos en los frentes. Se pasaron a nuestras filas 12 milicianos.**

**6.ª DIVISIÓN.—Fuego de fusil y de cañón.**

**8.ª DIVISIÓN.—Frente de Asturias: Ataques enemigos en Escampleros, San Roque y Santullano, rechazados con gran facilidad.**

**CUERPO DE EJERCITO DE MADRID.—DIVISIÓN DE AVILA: Sin novedad.**

**DIVISIÓN DE SORIA.—Frente de Sigüenza: Nuestras fuerzas arrollaron las primeras resistencias enemigas, ocupando posiciones en Almadrones y Alaminos. En el sector de Bailes, fueron ocupados Castejón de Henares, Mirabueno y Mandayona. En estas operaciones se ha cogido al enemigo 50 muertos y numeroso material. La lluvia torrencial no disminuyó el alto espíritu y acometividad de nuestras tropas.**

**DIVISION REFORZADA DE MADRID.—Tranquilidad en los frentes de El Pardo, Ciudad Universitaria, Carabanchel Bajo y Villaverde. Fuego de fusil y de cañón al Este del Jarama.**

**EJERCITO DEL SUR.—En el frente de Córdoba, la persistencia de la lluvia dificultó las operaciones, habiéndose, sin embargo, adelantado nuestras líneas varios kilómetros en el sector de Espiel.**

El General Jefe de Estado Mayor  
Francisco Martín Moreno.

### El enviado especial del "Daily Mail" desmiente las pretendidas victorias de los rojos

Londres.—El enviado especial del «Daily Mail» en Avila telegrafía a su diario comunicándole que en la pasada semana los rojos españoles han sufrido una serie de tremendos reveses en todos los frentes.

Añade que ha recorrido España de Norte a Sur y puede afirmar que todas las noticias de victorias publicadas por el Gobierno de Valencia son un conglomerado de embustes.

Por ejemplo, dice, en Oviedo donde los rojos presumen de haber obtenido un éxito, la verdad es que, después de siete días de constantes ataques, lanzados por los mineros asturianos y la brigada internacional, más de 4.000 rojos han quedado sobre el terreno sin resultado alguno favorable a su causa.

### La nueva jornada

El Gobierno de Cataluña o sea el de la escudella, ha dispuesto que la jornada de trabajo sea de doce y sin que por eso se aumente la retribución.

Si no fuera por lo poco que les queda de mangoneo, llegaría al progreso social de la jornada de veinticinco horas y teniendo que dar dinero encima el trabajador.

**La mecha de la 'guerra' civil fué prendida por el Frente Popular. El Ejército no hizo más que adelantarse a la revolución.**

### Los tesoros se van

Continúa el éxodo de este nuevo equipaje del rey José.

Han entrado en Francia por Narbona, tres camiones repletos de cuadros y tablas de la catedral de Gerona.

De alguna manera ha de cobrarse la neutralidad.

# - ALMACENES ALCALA -

PRECIO FIJO - SIAGUIN, 10 - TANGER

Laueria y Sederías - Confecciones en general - Artículos de punto  
Camisería - Perfumería etc.

Casa Central LA BANDERA ESPAÑOLA - LARACHE

## ESPAÑOLES IMPROVISADOS

El Gobierno de Madrid o el del Valencia, (no sabemos si es el del cocido o el de la paella) ha decretado la naturalización en España, de toda la hez internacional que ha venido a enturbiar la vida y la guerra.

Habian dejado tan pocos españoles vivos en lo zona roja, que han tenido que improvisar como tales a los extranjeros.

¡Pero es tan difícil naturalizar a los desnaturalizados!

## Robo de aviones en Francia

Montpellier. — Ha sido detenido, en virtud de orden del Juez de Instrucción de Millan, M. Paquet, antiguo oficial aviador destituido quién, en unión de un llamado Delas, robaron audazmente, el 19 de Diciembre pasado, tres aviones pertenecientes al Aéro-Club de Aveyron en el campo de Larzac.

Se ha practicado un registro en el domicilio del detenido habiéndose encontrado numerosa correspondencia que demuestra su participación en el envío de material de guerra a los rojos españoles y los frecuentes viajes de Paquet a Barcelona en avión.

—o—

¡Cuántas vidas de auténticos españoles habrán costado los viajes aéreos de Mr. Paquet!

Los tres aviones robados tenemos pleno derecho a suponer que habrán hecho ya sus estragos en poblaciones civiles de nuestra retaguardia.

## Alemania aprueba, sin reservas, el manifiesto del Gran Consejo Fascista

Berlin. — La Alemania nacionalista ha acogido con admiración y aprobado sin reserva alguna el manifiesto del Gran Consejo Fascista.

En los círculos oficiosos se comenta que Italia, al mismo tiempo que aumenta su capacidad de defensa y resistencia tanto en el orden militar como en lo político, se halla dispues-

**J DE LA R**  
**O Constructor O**  
**S Plaza de Francia S**  
número 1  
**É TANGER A**

ta, como Alemania, a colaborar con todos los factores del orden existentes en Europa.

Se recuerda con satisfacción muy marcada que, desde el comienzo de la guerra civil española, Alemania adoptó una actitud análoga a la de Italia respecto de los esfuerzos del general Franco.

El hecho de que Italia se haya colocado cerca de las naciones menos favorecidas es determinante a aumentar la solidaridad germano italiana en el momento que Alemania tiende a hacer valer sus reivindicaciones de nación desposeída.

## Nuevos ataques alemanes contra el pacto soviético

Berlin. — «La Correspondencia Diplomática y Política» expresa su satisfacción ante las inquietudes observadas acerca del pacto franco-soviético en los debates parlamentarios británicos. El periódico oficioso comenta la agitación producida en la atmósfera internacional por dicho pacto, a pesar del carácter defensivo que pretendieron darle sus autores.

Francia, dispuesta al parecer a interpretar de modo correcto su pacto con Moscú, ha demostrado, sin embargo, en el conflicto español, que la conciencia ideológica del Frente Popular actualmente en el Poder, es más fuerte que todos los compromisos internacionales.

Subrayando las declaraciones de Mr. Eden en que éste afirma que la guerra de 1914 no habría estallado si Inglaterra hubiera ofrecido la seguridad de que se colocaría al lado de una potencia víctima de agresión no provocada, el órgano a'emán hace notar que Mr. Eden acaba de renovar la seguridad de que Inglaterra acudiría en socorro de Francia y Bélgica si éstas fueran atacadas. Pero esta seguridad no ilumina todavía las tinieblas en las que se ocultan, a propósito del pacto franco-soviético, los conceptos de «agresor» y «potencia atacada».

Acaba el periódico oficial, diciendo que el pacto franco-soviético que en principio fué interpretado como «contribución a la seguridad colectiva» va convirtiéndose, de día en día, en verdadera pesadilla para los pueblos europeos.

**El idiota suele ser inofensivo. Temed al idiota de conveniencia.**

**¡ARRIBA ESPAÑA!**

# - CAPITOL -

Si pretende estar al corriente en las últimas novedades cinematográficas de las marcas más famosas, no deje de acudir a este aristocrático salón

## Información oficial de última hora

### Otros éxitos del ejército central

Guadalajara 9 Marzo. — El Cuerpo de Ejército de Soria comenzó en el día de ayer, bajo una lluvia persistente, una violentísima ofensiva contra las líneas rojas. En el primer ataque, fué desalojado el enemigo de posiciones fortificadas que ocupaba desde el mes de Diciembre. El ataque constituyó un éxito por el empuje arrollador de nuestras fuerzas a las que los rojos opusieron resistencia en los primeros momentos, quebrantándose ésta y huyendo después la desbandada en forma vergonzosa. Se ocuparon los pueblos de Castejón de Henares, Mirabueno y Mandayona. El ataque lo realizaron varias columnas que produjeron al enemigo numerosos muertos y heridos.

En el sector del Jarama continúa la rectificación de líneas que siempre supone un avance para nuestras fuerzas.

En todos los sectores de Madrid cesó la belicosidad del enemigo que no persistió en sus ataques de fusil y de cañón en aquellos lugares y sectores en que antes lo hacía. Se señala la salida constante de Madrid de material de guerra, especialmente cañones de grueso calibre por la carretera de Aragón. Esta observación de nuestros aviadores aparece confirmada por el testimonio de los numerosos milicianos que con armamento se pa-

san constantemente a nuestras filas, quienes afirman que ante la insostenible situación de Madrid se está procediendo a la evacuación rápida del material de guerra pesado, a fin de trasladarlo a lugares en los que por ahora no se teme un ataque de las fuerzas nacionales. Estos mismos milicianos afirman que multitud de fuerzas al servicio de los rojos desean pasarse a las filas nacionales y que la desmoralización de los rojos aumenta, no sólo por los fracasos anteriores y la caída de Málaga, sino por el tremendo y sangriento fracaso de la ofensiva dispuesta en todos los frentes por el gobierno de Valencia.

## Victorioso combate naval en el Golfo de Gascuña

Pasajes 8 marzo. — En el Golfo de Gascuña ha tenido lugar un combate naval entre el crucero *Canarias* y el *Velasco*, nacionalistas, y el *José Luis Díaz*, el *Tramontano* y el *Navarra*, al servicio de los rojos. Fueron echados a pique el *José Luis Díaz* y el *Tramontano*, habiendo sido recogidos por el *Canarias* 150 tripulantes de dichos barcos que fueron conducidos al puerto de Pasajes.

El crucero acorazado *Canarias* apresó también al barco mercante ruso *Galdabes*, donde iban numerosos fugitivos rojos procedentes de Bilbao, entre los cuales fué encontrado el representante de la Generalidad, Carrasco Formiguera que había ido a Bilbao en nombre del gobierno catalán.

Todos ellos fueron trasladados a Pasajes.

## Gran Café - Restaurant

# “ ROMA ”

Precio fijo y a la carta

Calle del Estatuto, 71

TANGER

## BODEGA Sanluqueña

CALLE BANCO PARIENTE, 58

VINOS Y LICORES de las mejores marcas.

Tapas a elegir

TANGER

# FRANZ GUMPERT

DENTISTA

Calle del Estatuto, 82. — Teléfono 2409

TANGER

# Discurso-Programa del general MOYA

(VIENE DE LA PAGINA 2ª)

Si el día de mañana, terminada la guerra, la masa española viera que no se lleva a cabo lo que soñó, lo que pretendió conquistar a buen precio de sangre, seguro estoy se llamaría a engaño y se sublevaría con justa razón contra quienes creyera le habían estafado.

No cabe opción: «Vox populi, vox Dei».

con representación efectiva en el aparato económico, para evitar la lucha de clases, creadora de odios y principal causa de la debilidad del Estado; concepto humano del trabajo, impidiendo abusos del poderoso, es decir, verdadera justicia social; respeto a la propiedad privada, con título de legitimidad moral; protección del ciudadano contra la explotación del capital especulador; independencia del Poder judicial; libertad de enseñanza, dentro de la orientación marcada por el Estado y la moral sentida por el pueblo español; protección a la infancia, educando a los niños en un ambiente religioso de amor al trabajo y optimismo de la vida; trabajo obligado y subsidio al que no lo encuentre; apoyo decidido a la agricultura; cooperativismo en aquellas explotaciones agrícolas en que no sea posible el desenvolvimiento individual; trabajo intensivo de la tierra, dedicando cada una, por razón de sus condiciones, a la producción más apropiada; regularización y racionalización de las industrias; impuestos con arreglo a la situación económica de los individuos y sociedades, con severísimas sanciones a los defraudadores; educación premilitar y creación de un Ejército, de una Marina y una flota aérea para asegurar con eficacia la integridad nacional y nuestro tráfico comercial; supresión absoluta del llamado enchufismo y de los parásitos de la administración del Estado.

Y este programa, que, como he dicho antes, constituye el ideal de la juventud que lucha en las columnas, sufre en las trincheras, su da tinta en los talleres y ara en el campo; ideal que lo siente también esa clase media, trabajadora y honesta, tan abandonada al momento presente y tan ávida y merecedora de justicia, como el obrero manual; ideal que incluso aceptan los privilegiados (por convencimiento, unos y como mal menor, otros) ¿qué más cabe hacer que aceptarlo como cosa propia?

Seguro estoy que no habrá persona, entidad o partido político que exija precio por la patente, porque lo que es de todos no es particularmente de nadie. Pero, hay más—y sobre ello es preciso que reflexionen los inadaptables—: Si el día de mañana, terminada la guerra, la masa española viera que no se lleva a cabo lo que soñó, lo que pretendió conquistar a buen precio de sangre, seguro estoy se llamaría a

engaño y se sublevaría con justa razón contra quienes creyera le habían estafado. No cabe opción: «Vox populi, vox Dei».

Ya tenemos, pues, el segundo puntal del nuevo Estado y lo tenemos sin necesidad de quebrarnos la cabeza en ir a buscar nada fuera de casa.

Hablemos del tercero.

## Realidad histórica

España es un pueblo viejo de la antigua Europa, un pueblo aventurero, con el alma sencilla y noble de Don Quijote, el espíritu socarrón de Sancho y la imaginación un tanto traviesa de Gil Blas. Un pueblo donde los muertos mandan, lo cual quiere decir que rinde culto a su pasado, con sus glorias y sus desdichas; siente el aliento consolador y sabio de la Historia; un pueblo con pequeños vicios y grandes virtudes, un poco bohemio y un tanto patriarcal; un pueblo austero que practica la moral cristiana y adora la familia; un pueblo con instituciones propias y tradicionales. España, es, además, una unidad histórica que repudia los separatismos, aunque no la modalidad característica de sus regiones.

No puede encontrar un régimen mejores materiales para forjar un Estado fuerte y poderoso. Esto lo sabía el judaísmo internacional y la masonería sectaria, y por eso han tratado de destruirlo y aniquilarlo, valiéndose de unos hombres, ¡mal-ditos sean!, que antepusieron al santo ideal de la Patria sus sentimientos perversos: ambiciones, envidias, odios... Y todo ello fraguado en un «pacto» de políticos arrinconados, mercaderes de sufragios, que sin otra representación que la suya personal un buen día de agosto de 1930, a la suave brisa de una playa norteña, compraron el Poder al precio que todos sabemos, para ver ilusiones satisfechas algunos; para dar satisfacción a sus despe-

chos, los demás. Y de esta reunión clandestina—que nadie logró saber lo que fué, aunque todos hemos sufrido sus consecuencias—nació la II República española, y como fué engendrada con pecado de traición, nació raquítica, contrahecha, espúrea... Más que un parto, fué un aborto; como aborto tenía que perecer, y pereció. En el testero de su tumba, a pesar de ser laica, pondremos una cruz, símbolo de rendición, y sobre la tierra removida, un epitafio que diga: «Sangre, fango y lágrimas», y luego de la carroña purificada brotarán flores rojas y flores gualdas, símbolo de la España tradicional, moral, gloriosa, de la España de siempre, y en el centro de este alegórico jardín surgirá un árbol lleno de vida y de pujanza, un árbol, derecho, como un cedro, corpulento como una encina, fuerte como un roble: ¡la nueva España!

Yo no sé, porque no entiendo de política, si lo que he dicho tiene matiz fascista, monárquico, tradicionalista o republicano. Lo único que sé es que no tiene el perfil triste, agrio y antiespañol de la República del 14 de abril, y sé también que lo que he dicho es bueno, es honrado y es puro, y que es lo que desea integra la España nacional y gran parte de la otra, y sé también que se hará. Lo demás no me importa. ¡Viva siempre España!

## Taxis de lujo

DE José María y Juan Obregon

TELEFONO 1272

¡ARRIBA ESPAÑA!

Tipografía Hispano-Arábica

DIRECTOR RESPONSABLE:

G. AVELLONE



Si siente usted cansancio o sufrimiento en los pies dirijase con toda confianza a nuestro

## SERVICIO DE PEDICURO

que se complacerá en aconsejarle

Especialistas expertos están a su disposición para suprimir, sin ningún dolor, los callos, durezas, ojos de gallo, uñas encarnadas, y aliviar con baño y masaje los pies doloridos. --- No deje de consultarnos,

Pedicuro 8 francos

**Bata**

Masaje 5 francos

Calle de Fez - TANGER

# Gran Teatro Cervantes

El salón más confortable

Donde se proyectan siempre los mejores y más interesantes programas cinematográficos

## CARTAS A UN OBRERO

Querido Pedro: el origen de todo tu mal, es el odio. Tu vida no ha sido cómoda; más que por tus patronos, por la dejadez de unos gobiernos, y sobre todo por las perturbaciones que traen a la vida económica del país, las organizaciones societarias, tu vida no ha sido cómoda. Has pasado hambre y frío. Este hambre y este frío era preciso para el triunfo de los ideales marxistas y por eso, tus dirigentes han hecho lo posible para aumentarlos. Verás.

Si tú ganaras lo necesario para el sustento y vivieras con el mínimum de decoro a que tienes derecho, si no faltara lumbre en tu casa, si como dice el caudillo de España, Franco, «que ningún obrero carezca de pan, que en ningún hogar falte lumbre», tú estarías satisfecho, contento, y las propagandas callejeras de Moscú no te hubieran alcanzado. Claro es que siempre habría descontentos, pero éstos serían una minoría.

Por eso, lo primero que hacen es crear el descontento, por medio del hambre, y sois vosotros mismos los que lo hacéis; verás cómo: Dicen, y es verdad, que el dinero es miedoso, pero sin dinero no se montan ni industrias ni comercios. El dinero es, por tanto, preciso. El dinero no sale, sin la confianza. ¿Medio de que el dinero no salga? Sembrar el miedo y la desconfianza. ¿Cómo? Amenazas de avances sociales, incompatibles con la economía del país,

atentados, sabotajes, huelgas.

Con tal estado social, el dinero se retrae; y además el que puede vivir de otro modo, no emplea obreros. ¿Quién va a exponer su vida y su hacienda con tal estado de cosas?

Consecuencia: decaimiento en la producción, aumento de parados. Este estado de inquietud se mantiene con las huelgas de que te hablaré en otra carta.

Pero este panorama que te he expuesto, te demostrará que con ello aumentan el número de parados, el hambre y por tanto el descontento de la masa trabajadora.

A esto se unen las predicaciones envenenadas. Si tú eras feliz cuando hace 15 o 20 años ganabas 5 o 6 pesetas, y no pensabas en odios de clases, ni creías, como ahora te hacen creer, que puedes establecer tu dictadura, la dictadura del proletariado, ahora te han hecho creer que te explotan, que te roban, que tienes derecho a todo. Te engañan, pero te han envenenado. Te han amargado bárbaramente. Tu vida ya no es feliz como antes. Tu cara refleja el odio. Tu mirada es torva y amenazadora y en tu espíritu se desarrollan trágicas y siniestras ideas de venganza. Te han convertido ya en el instrumento que necesitan. Te han transformado de hombre honrado en criminal. Odias todo, no sólo a los burgueses, sino a todo, incluso a tu mujer y tus hijos, a los que también inculcas tu veneno. La canalla que te engaña, ya tiene en tí el instrumento que necesitaban.

Hasta la próxima, te abraza,  
JUAN DEL PUEBLO

Una fe, una patria, un caudillo

DICHA AGUILE PECCI

Avenida de España, 52

TANGER

Consignatarios:

Soc. Navigazione ITALIA-Génova

• • TIRENIA-Nápoles

• • D. TRIPCOVICH-Trieste

Pasajes y Fletes

## Reportajes misteriosos

### La Masonería por dentro

III

El tiempo pasaba y yo no lograba ver nada sensacional: Las *tenidas* se me hacían insoportables con sus constantes iniciaciones de cándidos neófitos, sus lecturas de actas y los discursos plúmbeos y repetidos del *hermano orador*.

—¡A la gloria del Gran Arquitecto del Universo!—gritaba el Venerable —¿qué hora es, hermano primer vigilante?

—¿Qué hora es?—preguntaba a su vez el primer vigilante al segundo de a bordo.

—Mediodía en punto, hermano primer vigilante.

—Mediodía en punto, Venerable Maestro.

Y de orden de éste, el hermano guardián salía al pasillo, espada blandida, para asegurarse si el templo se hallaba a cubierto de profanos. Y se prodigaban los mazazos y los saludos en escuadra, con los pies en triángulo.

En la cámara de *en medio* pasaba lo mismo. Cinco golpes en lugar de tres en las contraseñas, adornos de calaveras pintadas en los muros. *Voilà tout*.

Todos los hebreos residentes en Madrid acudían a las sesiones y hacían allí su casinillo y discutían sus asuntos y planeaban sus negocios. Aquello era una oficina judaica donde unos cuantos incautos pagábamos, con un ridículo desplazamiento, nuestra culpable curiosidad.

La paternidad era un mito. La Gran Logia española y el Gran Oriente se odiaban a muerte. Tenían separadas sus lógias, distanciados sus miembros. Un día... Recibí aviso de que nuestra próxima reunión no sería ya en el hotelito de la calle de Alcalá, sino en la calle del Príncipe. Yo, que había iniciado ya mi petición de *plancha de quite*, es decir, mi salida de la Orden, ante este suceso, resolví conocer el Gran Oriente, puesto que los *hermanos* de mi taller, en realidad de *grados superiores* a los que yo no llegué, desconociendo por tanto sus manejos secretos, habían resuelto pasarse al otro bando, a la otra *obediencia* con armas y bagajes, dejando, pues, plantada a la Gran Logia. La curiosidad que me había llevado a tales antros continuaba siendo espuela de mi continuación. Puede el lector figurarse cuáles serían las sanciones que la *obediencia* abandonada impondría al pequeño grupo de desertores, del que yo formaba parte en mi extraviado camino de inexperiencia y pueril curiosidad.

—o—

El viejo caserón de la calle del Príncipe no se diferenciaba, en sus templos y talleres, del edificio anterior. Pero sus componentes, sujetos a los mismos ritos anacrónicos, laboraban aquí de modo muy distinto. Si bien se ocultaba a nuestros ojos la verdad de sus fines que, por no haber alcanzado los *grados filosóficos* constituidos por los auténticos masones, no llegué a conocer, la atmósfera era franca y descaradamente política. Las *tenidas* se limitaban a iniciaciones grotescas, a polémicas infantiles, a conferencias soporíferas. Presencé la iniciación de un *maestro*; la estancia casi en penumbra, un ataúd en el centro donde un *hermano* se tendía simulando el asesinato del arquitecto del templo salomónico y el neófito terminaba buscando, en procesión alrededor de la logia, la simbólica hoja de acacia. Mandiles, espadas, bandas bordadas, vulgaridad y anacronismo. Pero... Aquello era otra cosa. Algunas veces, cuando me acerqué a un grupo que charlaba, noté que se cambiaba la conversación y que mi presencia era estorbo a maquinaciones que se me ocultaban.

Ya estaba proclamada la República. Las lógias estaban convertidas en agencias de enchufes y las peticiones de ingreso eran innumerables.

El malogrado Rafael Salazar Alonso y yo, repugnados, asqueados, arrepentidos, resolvimos alejarnos de aquel antro de codicia y concupiscencia, de encubiertos manejos, de servidumbre estúpida y humillante, tanto a los hijos de Israel como a los aventureros políticos que comenzaban, adueñados por un golpe de audacia, a deshonrar y destruir la Patria. Allí, en sus sesiones *filosóficas*, reservadas y herméticas, los *altos grados* en relación con los *Supremos Consejos*, se entregaban, indudablemente, a la ruina de España, bajo la protección oficial—autos galoneados se estacionaban en la calle del Príncipe los días de *tenida*—procurándose todas las prebendas, todas las sinecuras de aquel puerto de arrebatada-capas que empezaba a ser la mal llamada segunda república española.

El ex hermano FAUSTO

## RELICARIO

### PIENSA EN TI MISMO

Si no tuviéramos la funesta inclinación de huir de nosotros mismos; si la contemplación de nuestro interior no nos repugnase en tal grado, no nos sería difícil descubrir cual es la pasión que en nosotros domina.

Desgraciadamente, de nadie huimos tanto como de nosotros mismos; nada estudiamos menos que lo que tenemos inmediato y que más nos interesa. La generalidad de los hombres descienden al sepulcro, no sólo sin haberse conocido a sí propios, sino también sin haberlo intentado.

Debiéramos tener continuamente la vista fija sobre nuestro corazón para conocer sus inclinaciones, penetrar sus secretos, refrenar sus impetus, corregir sus vicios, evitar sus extravíos. Debiéramos vivir con esa vida íntima en que el hombre se dá cuenta de sus pensamientos y afectos, y no se pone en relación con los objetos exteriores, sino después de haber consultado su razón y dado a su voluntad la dirección conveniente. Más esto no se hace; el hombre se abalanza, se pega a los objetos que le incitan, viviendo tan sólo con esa vida exterior que no le deja tiempo para pensar en sí mismo.

Véanse entendimientos claros, corazones bellísimos que no guardan para sí ninguna de las preciosidades con que les ha enriquecido el Criador: que derraman, por decirlo así, en calles y plazas, el aroma exquisito, que guardado en el fondo de su interior, podría servirles de confortación y regalo.

BALMES.

\*\*\*\*\*

### Niños de hoy, hombres de mañana

Publicamos en otra sección de este número un aviso de la Jefatura Local de los Flechas de Tánger, por el que se anuncia el Cumplimiento Pascual de los mismos, que tendrá lugar el próximo domingo 14.

Estos «flechas», niños de hoy, que tan admirable ejemplo vienen dando todos los domingos, asistiendo con puntualidad y disciplina militar al Santo sacrificio de la Misa, no olvidan que han de ser hombres mañana y ruegan a sus Camaradas de Falange que les acompañen en el mayor número posible. Cumplen ellos su propio reglamento, el que hoy les obliga; pero también se aprestan a cumplir integralmente el programa nacional sindicalista, que de un modo tan patente incorpora al movimiento el sentido

Ha salido el oro de España, todas las áureas reservas del Banco nacional. Han traspasado las fronteras los tesoros de arte que guardaban nuestros museos más famosos, nuestras catedrales, los palacios de históricos linajes.

Pero hay algo que vale más todavía y que nos es arrebatado. Son los ciudadanos de mañana, son los niños españoles arrancados a sus madres y a la madre Patria, para desarraigarlos, y envenenar sus almas en los países disolventes, enemigos de Dios y de la humanidad.

### Los moros notables que visitan España

He aquí los nombres de las personalidades musulmanas que marcharon el día 5 del actual a visitar Málaga.

DETANGER.—Sid Al-lal Ben Abdelmalek Ben Ab-bú, Sid Mohamed Ben Abdesadak, Sid Mohamed Ben el Mohtar El Ham-mal, Sid Mohamed El Fechtou, Sid Mohatar Sebáa, Sid Mohamed El Gasal, Sid Ahamed Aharrar, Sid Mohtar Ahardán y Sid Arafa Tuzgani.

DE TETUAN.—El Jalifa del Bajá, Sid Mohamed Baixa, Sid Mohamed El Leb-badi, Sid Mohamed Salas, Sid Abd-es-selam El Hach, Sid Mohamed el Fasi, speaker árabe de Radio Sevilla y Sid Hach Ahmed Buhal-lal.

DE LARACHE.—El Bajá Sid El Halid Er-Raisuni y Sid Mohamed Ben Abdeljalak El Kús. La Comisión va presidida por el Excmo. Sr. Ministro de España en Tánger, don Juan Peche, y Delegado del Estado Español en Tánger, Dr. Amieva.

Como intérprete y secretario de la misma, Sid Al-lal El Fasi.

Visitarán igualmente Sevilla, cumplimentando al Excmo. señor General Queipo de Llano, religioso y católico tradicional en España.

No hay, en verdad, hombre más hombre, que el verdaderamente religioso, ni hubo jamás espíritus más enteros y sufridos que el de los Santos, ni ejemplos más sublimes de sacrificio que el de los mártires de la Cruz. Nuestra revolución ¿no está llena de muertos por Dios y por la Patria? Acompañemos a los «flechas» en sus fervores de hoy, mantengámosles, con nuestra presencia, en ese fervor, para que mañana sean hombres enteros, secos, sufridos, digno de Dios y de la Patria.

### Las mentiras de «Le Populaire»

El día 20 de noviembre último, «Le Populaire», órgano de Blum, anunciaba, en un artículo firmado por Severac, que el general Franco había fusilado en Segovia al hijo de Largo Caballero. La noticia fué desmentida.

En otra ocasión, el mismo periódico, publicaba una fotografía, en su primera página, representando varios cadáveres. A esta fotografía acompañaba una leyenda asegurando que eran de los niños de un asilo, víctimas de los aviones del general Franco.

Se trataba, en realidad, no de un asilo de niños, sino del propio depósito de cadáveres de Madrid, donde se hallaban expuestos los cadáveres de las víctimas hechas por los rojos de entre familias de derechas.

Un periodista francés, que tenía una copia de esta misma fotografía, fué quien descubrió el truco.

El Tribunal de Montbéliard condenó a 5.000 francos de multa a «Le Populaire» por el delito de mentira y provocación.

Días después, el mismo periódico fué condenado a 50 francos de multa por haberse negado a insertar una rectificación de Charles Maurras.

En el mes de febrero último, también fué condenado le «Populaire» a 1.000 francos de daños y perjuicios, por difamación contra el Sr. Calzant.

Y más recientemente, fué también condenado al pago de 50 francos y 2.000 de daños y perjuicios por difamación contra el coronel La Rocque.

Sin el engaño constante sería muy difícil a los marxistas de España prolongar la guerra civil. Que sepa cada miliciano [rojo] la verdadera situación militar, y veréis lo que tarda en acabarse la contienda.